



17/06/2025

ORIENTE MEDIO: CONFLICTO ISRAEL- IRÁN

Israel emite una orden de evacuación de Teherán mientras Irán amenaza con abandonar el tratado de armas nucleares.

Las fuerzas israelíes han emitido una orden de evacuación a los residentes de gran parte de Teherán, advirtiéndoles del inminente bombardeo de “infraestructuras militares” en la zona, en una publicación en redes sociales muy similar a las dirigidas regularmente a los palestinos en Gaza durante los últimos 20 meses. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

“Un baño de sangre”: los médicos describen la masacre en los hospitales de Irán tras los ataques israelíes.

Mientras los combates entre Israel e Irán entraban ayer en su cuarto día, los hospitales iraníes recibían una oleada de heridos, las instalaciones médicas se encontraban desbordadas y el personal exhausto. El personal médico describía escenas de caos sangriento y una afluencia de heridos que no ha hecho más que aumentar a medida que los ataques israelíes se intensificaban. [THE GUARDIAN](#)

Mientras Irán dispara contra Israel, los palestinos quedan atrapados en el fuego cruzado.

Aproximadamente 80 misiles han caído sobre comunidades palestinas desde el inicio del enfrentamiento entre Israel e Irán el pasado viernes, según las autoridades palestinas. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Macron afirma que se ha hecho una oferta de alto el fuego entre Irán e Israel, mientras Trump abandona anticipadamente la cumbre del G7.

Donald Trump abandonaba anticipadamente la cumbre del G7 en Canadá para gestionar la respuesta de EEUU a la guerra entre Israel e Irán, mientras el presidente francés afirmaba que el líder estadounidense estaba considerando la posibilidad de un alto el fuego entre los dos países. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)

“Emmanuel siempre se equivoca”: Trump ataca a Macron tras su precipitada salida del G7 en medio de la guerra entre Israel e Irán.

En su red social Truth Social, el presidente estadounidense criticaba a Macron por tergiversar sus intenciones respecto a Irán, mientras abandonaba prematuramente una reunión del G7 en Canadá para ir a Washington. [LE FIGARO](#)



17/06/2025

El G7 apela a proteger a los civiles y reafirma el derecho de Israel a defenderse.

Los líderes del G7 acordaban ayer pedir una desescalada del conflicto entre Irán e Israel, y en Oriente Medio en general, poco antes de que el presidente estadounidense, Donald Trump, abandonara anticipadamente la cumbre en Canadá. En esta declaración conjunta, los líderes apelaron a proteger a los civiles y reafirmaron el derecho de Israel a defenderse. Según ellos, *“Irán es la principal fuente de inestabilidad y terrorismo en la región”*. [LE FIGARO](#)

Emmanuel Macron afirma que intentar cambiar el régimen iraní por la fuerza sería un “error estratégico”.

El presidente francés pedía ayer el cese de los ataques contra civiles en Irán e Israel y advertía contra cualquier intento de cambio de régimen en Teherán mediante una operación externa. [LE FIGARO](#)

Benjamin Netanyahu afirma que matar al ayatolá Jamenei “pondrá fin al conflicto”.

El primer ministro israelí declaraba ayer en una entrevista con la cadena de televisión estadounidense ABC que la muerte del ayatolá Alí Jamenei “pondrá fin al conflicto” entre Israel e Irán, la que comparaba con un “Hitler moderno”. [LE FIGARO](#)

Entre Donald Trump y Benjamin Netanyahu, dos visiones distintas de la guerra.

Trump habría disuadido a Israel de eliminar al líder supremo iraní, el ayatolá Alí Jamenei, en la madrugada del ataque israelí del viernes pasado. De confirmarse, este veto indica que el apoyo estadounidense a Israel sigue viéndose agravado por la divergencia entre ambos aliados sobre los objetivos de la guerra, mientras el presidente estadounidense intenta limitar el alcance del conflicto y evitar la intervención directa de EEUU. [LE FIGARO](#)

Irán sólo aceptará conversaciones para poner fin a la crisis en Oriente Medio si Israel deja de bombardear.

Irán comunicaba ayer a otros países de Oriente Medio que solo aceptará negociar el fin de la guerra con Israel y reanudar las conversaciones sobre su programa nuclear si las fuerzas israelíes cesan sus bombardeos contra la república islámica, según diplomáticos. [FINANCIAL TIMES](#)

Asimismo, Irán ve a Trump y las conversaciones nucleares como una salida ante la intensificación de los ataques.

Con las defensas aéreas de Irán destrozadas, los aliados marginados y su arsenal de misiles menguando, los líderes teocráticos del país se enfrentan a la



17/06/2025

perspectiva de tener que someterse a una negociación más dura sobre su programa nuclear como única salida a una situación que se agrava. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

No se observa aumento de radiactividad, pero sí contaminación radiológica y química en el complejo nuclear de Natanz, según la AIEA.

La Agencia Internacional de Energía Atómica sostiene que no se ha observado un aumento de radiactividad en Irán, pero le preocupan los riesgos que este conflicto supone para las instalaciones. El director general de la AIEA, Rafael Mariano Grossi, reiteraba ayer una vez más el peligro que supone que las centrales nucleares se encuentren en el centro de un conflicto armado. [LE MONDE](#)

La defensa aérea israelí, bajo una dura prueba en el conflicto entre Israel e Irán.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el lanzamiento por parte de Irán de aproximadamente 300 misiles balísticos contra Israel desde el viernes, en represalia por los ataques contra su infraestructura nuclear.

Sin una salida clara, la guerra de Israel con Irán podría durar semanas, no días.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los pocos incentivos tanto de Israel como de Irán para detenerse, y la falta de una ruta clara hacia una victoria definitiva, mientras mucho depende de cómo reaccione el presidente Trump.

La opción de Trump con Irán: ¿Diplomacia de última oportunidad o una bomba anti búnkeres?

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la advertencia de las autoridades iraníes de que la participación estadounidense en un ataque a sus instalaciones pondría en peligro cualquier posibilidad de concretar el acuerdo de desarme nuclear que el presidente insiste en que aún le interesa.

El sitio nuclear mejor protegido de Irán se encuentra en las profundidades del subsuelo.

Artículo de análisis de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el complejo nuclear más fortificado de Irán, Fordo, construido en las profundidades de una montaña para protegerlo de un ataque, al que solo una bomba de 13.600 kilos del ejército estadounidense puede alcanzar.



17/06/2025

¿Cuánto puede durar? La batalla de resistencia entre Israel e Irán.

Artículo de [FINANCIAL TIMES](#) sobre una “guerra de ciudades” aérea que enfrenta a los aviones de las FDI contra las reservas de misiles de Teherán. Por ahora, Israel e Irán parecen estar enfrascados en un conflicto muy particular en la región, que se libra a distancias de 1000 km o más, no con fuerzas terrestres, sino por aire: una batalla que consume las reservas militares de drones, misiles e interceptores.

“Cómo podría evolucionar la guerra entre Israel e Irán”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el peligro de que Irán recurra a represalias no convencionales, si pierde un conflicto convencional.

“Israel le ofrece a EEUU una oportunidad en Oriente Medio”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre la disyuntiva crucial a la que se enfrenta EEUU: aprovechar los audaces ataques de Israel contra Irán para impulsar la creación de un nuevo Oriente Medio, o dejar pasar esta oportunidad estratégica transformadora. Si le da el tiempo necesario a Israel para destruir la capacidad militar iraní, Washington puede obtener una ventaja estratégica en Europa y Asia.

“Netanyahu cambia el guion”

Artículo de opinión de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre cómo en cuestión de días, el líder israelí pasó de eludir las crisis a liderar un ataque audaz contra Irán.

“La forma inteligente de Trump de poner fin a la guerra entre Israel e Irán”

Artículo de opinión de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre la baza del presidente estadounidense de crear la mejor oportunidad para estabilizar Oriente Medio en décadas, si está a la altura.

“El pueblo iraní comenzaba a ganar su batalla por la libertad y la prosperidad. Entonces Israel atacó”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre cómo los lentos avances en Irán, en sus condiciones políticas, económicas y sociales durante los últimos años, a pesar de los obstáculos, se han visto truncados por los misiles y el regreso de la interferencia extranjera en una guerra ideada por el líder israelí.



17/06/2025

La opinión de The Guardian sobre la guerra de Netanyahu contra Irán: planificada desde hace tiempo, llevada a cabo con temeridad y peligrosa para todos.

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre los ataques de Israel contra Teherán, que amenazan con agravar el conflicto, violan las normas legales y podrían enterrar para siempre la última oportunidad para la diplomacia nuclear.

GUERRA EN UCRANIA – RUSIA

Un ataque con misiles y drones rusos en Kiev deja al menos 14 muertos.

Rusia lanzaba esta madrugada un ataque sostenido con misiles y drones contra Kiev, que dejó al menos 14 muertos y 55 heridos en lo que el presidente ucraniano calificó como “uno de los ataques más horribles” contra la capital ucraniana desde el inicio de la guerra a gran escala en la primavera de 2022. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

Rusia produce drones de ataque en masa. Ucrania está sintiendo el impacto.

Los ataques con drones de Moscú han crecido exponencialmente, en parte debido a un acuerdo con Irán para producir sus drones *Shahed* en Rusia. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Donald Trump reitera su llamamiento a readmitir a Rusia en la cumbre del G7 en Canadá.

El presidente estadounidense mostraba ayer su desprecio por los valores occidentales supuestamente defendidos por el G7 al exigir nuevamente la readmisión de Rusia en el grupo, y señaló que la guerra en Ucrania no habría ocurrido si Moscú no hubiera sido expulsado del grupo en 2014 por la cuestión de Crimea. [THE GUARDIAN](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Por su parte, Zelensky se dirige a la reunión del G-7 que Trump abandonó.

El presidente ucraniano acude a la cumbre del G-7 en las Montañas Rocosas canadienses, de la que Trump se retiraba ayer antes de lo previsto, alegando que debía regresar a Washington para asistir al enfrentamiento entre Israel e Irán. La marcha de Trump implica que se perderá un desayuno de trabajo sobre Ucrania previsto para este martes, al que se espera que Zelensky asista junto con el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, según informaban personas familiarizadas con la planificación de la cumbre. [THE WALL STREET JOURNAL](#)



17/06/2025

Macron pide “ir mucho más allá en las sanciones” contra Rusia, y Trump se muestra escéptico.

El presidente francés, Emmanuel Macron, apelaba ayer a “ir mucho más allá con las sanciones” contra Rusia en apoyo a Ucrania, durante una rueda de prensa desde la cumbre de líderes del G7 en las Montañas Rocosas canadienses. Los europeos que desean endurecer las sanciones contra Moscú se enfrentan al presidente estadounidense, Donald Trump, quien, por el contrario, confía en su diálogo constante con Vladimir Putin para poner fin a las hostilidades y no ocultaba su escepticismo sobre esta opción. [LE FIGARO](#)

Corea del Norte enviará tropas para reconstruir la región rusa de Kursk, según Moscú.

Rusia anunciaba este martes que Pyongyang enviará varios miles de ingenieros militares y trabajadores del ejército norcoreano para ayudar a reconstruir la región rusa de Kursk, que estuvo parcialmente ocupada por las fuerzas ucranianas entre agosto de 2024 y la primavera de 2025. [LE FIGARO](#)

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA (FRANCIA)

Ante la amenaza de los drones y los misiles de largo alcance, la fuerza aérea se enfrenta al desafío de proteger las bases y aeronaves francesas.

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el deseo de las potencias occidentales de aumentar la agilidad y el rendimiento de sus flotas, aunque su superioridad aérea se vea cuestionada en futuros conflictos. El Jefe de Estado Mayor de la Fuerza Aérea y Espacial francesa, el general Jérôme Bellanger, ha reiterado desde que asumió el cargo su intención de transformar las bases aéreas en herramientas de combate, para que sean capaces de soportar un conflicto de alta intensidad y protegerse contra un adversario con recursos aéreos equivalentes y contra nuevas amenazas.

-EEUU

“El desfile de Trump no fue lo que esperaba. Fue un evento decepcionante y triste”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre un desfile militar estadounidense, en el que los soldados uniformados marcharon de forma irregular, fuera de ritmo, la participación fue escasa y la multitud parecía derrotada.



17/06/2025

-CHINA

China acumula ojivas nucleares al ritmo más rápido del mundo, según un nuevo estudio.

China está aumentando su arsenal de ojivas nucleares a un ritmo más rápido que cualquier otro país, según un informe publicado ayer por el Instituto Internacional de Investigación para la Paz de Estocolmo (SIPRI), el cual calcula que China cuenta actualmente con al menos 600 ojivas nucleares, y que desde 2023 se han añadido unas 100 al año. [THE GUARDIAN](#)

-AUSTRALIA

Un constructor naval australiano dice que sería “extraño” si el gobierno aprueba una adquisición surcoreana.

El mayor constructor naval de Australia ha declarado que sería un “resultado extraño” que el gobierno permitiera su adquisición por una empresa surcoreana, dado el enfoque de Canberra en reconstruir las capacidades de defensa y fabricación del país. Hanwha, el mayor grupo de defensa de Corea del Sur, ha adquirido una participación del 9,9 % en Austal, con sede en Perth, tras presentar múltiples ofertas infructuosas por la empresa en los últimos dos años. [FINANCIAL TIMES](#)

ÁFRICA: SUDÁN

Entre Sudán y Libia, la alianza “Hemetti”-Haftar está ganando terreno con el patrocinio de los Emiratos Árabes Unidos.

Las fuerzas de ambos líderes militares se benefician de la asistencia de la monarquía petrolera del Golfo, que les proporciona armas y un discreto apoyo internacional, a pesar de que Abu Dabi niega cualquier implicación en la guerra civil sudanesa. [LE MONDE](#)